

INFORME GENERAL

Cd. Victoria, Tam, a 6 de julio 2015

Ing. Juan De Dios Alvares Ortiz
Vocal Ejecutivo y Consejero Presidente
Del 05 Consejo Distrital en el
Estado de Tamaulipas



Durante el tiempo que lleve a cabo, la labor como observador electoral, me di cuenta que la organización de las elecciones por parte del INE fue intachable, como una estructura engranada, y bien sincronizada, que respeto los tiempos y formas establecidas.

Aun así, tomando la información de los 3 informes entregados a esta vocalía deduzco que si la democracia es tan solo una competencia en la que gana el que tenga mayor número de votos "si tenemos democracia".

Pero si la democracia es la competencia entre partidos o candidatos con reglas claras que garanticen una contienda pareja en la que el pueblo manifieste su voto de manera libre y razonada eligiendo al que tenga mejores propuestas y aptitudes estamos muy distantes de tener una democracia plena.

En el primer punto de los tres informes anteriores mencione que en los periódicos de mayor circulación de esta ciudad solo presentaron fotos y mensajes alusivos a un solo candidato en su primera plana.

Como si esto no se tratara de promoción, no se castiga o no está reglamentado, puesto que durante toda la contienda esto prevaleció.

En cuanto a la promoción de los candidatos de los 8 distritos electorales de Tamaulipas por el medio televisivo se promocionaron con mayor insistencia los candidatos del PRI y PAN, a diferencia de los otros que tuvieron menos menciones y otros que ni siquiera se mencionaron; Aun cuando los tiempos en la televisión solo son contratados por el INE, esta institución debe conocer esta situación para que haya equidad y la sociedad pueda conocer a todos los candidatos con sus propuestas y así puedan elegir a los mejores.

En cuanto a la promoción de candidatos en las calles y cruceros de esta ciudad observen gran diferencia en cuanto al material humano de apoyo que utilizaron en la pega de calcas, entrega de gorras, camisetas, trípticos, etc., mientras unos se

acompañaban de 50 o más personas, otros solo de 10 o 15, tratando realizar la misma labor, note la diferencia en los recursos: materiales y humanos.

Durante la contienda se observó poca o nula promoción de candidatos en el medio rural de V distrito, solamente visitas esporádicas del candidato del PRI. Es evidente la desigualdad como apunte en párrafos anteriores en la promoción de candidatos aunado a esto la falta de debates donde se podría conocer las propuestas de todos y cada uno de los candidatos y electorado podría así emitir su voto razonable, puesto que los debates son considerados como una tribuna igual para todos. En cuanto a la organización, desarrollo computo, escrutinio, etc. De estas elecciones soy testigo de que el INE y sus funcionarios actuaron de manera imparcial, respetando tiempos, protocolos y reglas, no así los partidos políticos y algunas funcionarios que en el tiempo electoral, realizaron actos que no favorecieron para nada el buen desarrollo de la elección, un ejemplo lo fue la inauguración de un puente de importancia relevante al oriente de la ciudad, en la colonia moderna el 5 de junio, bien se podría esperar a que pasaran las elecciones y no dos días antes, en fin también una visitar al municipio da San Carlos perteneciente al V distrito por parte del ejecutivo estatal.

Durante la jornada electoral, estuve presente en la apertura de las casillas de la sección 1573. La básica abrió a las 8:25 hs recibiendo al primer votante.

Hago mención que algunas personas se molestaron por el retraso en la apertura de las casillas y no votaron, otras desorientadas por que no encontraban su casilla, ya que era 1 básicas y 7 contiguas se regresaron y no votaron en total fueron 5 personas.

Afuera de la casilla observe a 2 personas representantes de una empresa encuestadora denominada Mendoza Blanco y Asoc. Haciendo preguntas a las personas que ya habían votado.

Observe también una camioneta CHEROKE con placas 15938UCD (unión campesina democrática) llevando personas a votar y regresándolas cuando ya votaron dio 3 vueltas. Hago mención de 2 personas del sexo femenino le tomaron foto a sus respectivas boletas (votos). Me retiro a las 10:42 hs.

A continuación visite otras secciones, la 1565 no tenía en el exterior ningún anuncio que indicara el número de sección, en la numero 1574 una persona tomo foto a su boleta, hay buena afluencia de votantes y el presidente de la casilla no le permite votar a una persona que portaba una camiseta con las siglas PRD quien se retiró y posteriormente regresa a votar ya sin la playera, en la sección 1576 hubo buena presencia de votantes y en 1575 con una básica y una contigua hay una persona de la encuestadora Mendoza Blanco y Asc, en la sección 1601 con

una básica y 5 contigua, hay buena afluencia de votantes, una persona del INE supervisar, asesoría y está al pendiente del desarrollo de la elección, hay también 2 personas encuestadoras pertenecientes a la empresa antes mencionada.

En la sección 1600 con una básica y 3 contiguas se presentaron 2 personas con discapacidad para caminar, un integrante de la mesa directiva les acerco la boleta para que emitieran su voto.

A las 5:10 llego una persona del INE asesora.

Regrese a la casilla 1573 para presenciar el cierre, a las 18 horas, se cerró la puerta de acceso y no se permitió votar a las personas que llegaron después de esa hora. Se procedió a hacer el escrutinio y computo por parte de los directivos y se pegaron los resultados en el exterior del local que ocupa esta sección, tanto de la básica como de las 7 contiguas.

Por todo lo observado, concluyo que esta elección se llevó a cabo de manera pacífica, ordenada y con una afluencia regular de votantes * con participación ciudadana como funcionario de casilla, observadores electorales y representantes de los partidos en todas y c/u de las casillas lo cual da cuenta de una vigilancia y certeza de los resultados*

Una vez constatado el cierre de las casillas y haber registrado los resultados de las secciones los cuales arrojaron el triunfo al partido Movimiento Ciudadano, según las 118 casillas del municipio de Victoria. Visitadas a continuación detallo

PAN	2661	6.804%
PRI	14 208	36.3338%
PRD	454	1.1610%
PVE	818	2.0918%
PT	415	1.0918%
MC	15212	38.9013%
N.A	2117	5.5818%
MORENA	701	1.7926%
HUMANISTA	321	.8208%
ENCUENTRO SOCIAL	822	2.1020%
NULOS	1321	3.3781%

Posteriormente me dirigí a las oficinas del V distrito electoral, donde se estaban reescribiendo los paquetes electorales, el PREP tenía problemas para iniciar los conteos rápidos, las computadoras presentaban fallas en el sistema, a las 21:48 hrs.

Me dirigí a la junta del consejo distrital en donde el vocal presidente en voz alta daba resultados de algunas casillas, otras las declaraban no computables, a mi juicio se debieron mostrar, en diapositivas estas últimas para que los integrantes del consejo las pudieran ver, pero ninguno de ellos hizo alguna propuesta u objeción, de las casillas que el vocal presidente declaro computables, registre el resultado de 59 de ellas que provenían de las municipios de dominados rurales como Hidalgo, Güemes, Padilla, San Carlos, Villagrán, Mainero, San Nicolás, los cuales arrojaron los siguientes resultados.

PAN	2490	17.2473%
PRI	8983	62.222%
PRD	78	.54%
PVE	130	.9004%
PT	94	.6511%
MOV. CUIDADANO	1666	11.5397%
NUEVA ALIANZA	333	2.2996%
MORENA	141	.9766%
HUMANISTA	46	.3186%
ENCUENTRO SOCIAL	108	.7480%
NULOS	369	2.556%

Como puede observar fue en los municipios de las zonas rurales, donde el PRI obtuvo el mayor número de votos con una enorme diferencia lo cual a la postre dio el triunfo pues el medio rural la gente acudió a votar al cansando un porcentaje de 58.22 del patrón.

Posteriormente acudí a los patios donde se ubica el V distrito electoral, estaban abriendo paquetes electorales para hacer el conteo de los votos de las casillas donde las actas de escrutinio y cómputo no eran computables en presencia de los

representantes de los diferentes partidos políticos, los que a la postre arrojaron los resultados definitivos.

Únicamente me falta agradecer al vocal secretario, a la vocal de organización electoral, al vocal de capacitación y educación cívica así como al vocal presidente su atención y disposición hacia mi persona, facilitándome informes, materiales y asesorías para realizar mi labor como observador electoral en estas elecciones federales 2014-2015. A todos ustedes mi gratitud y reconocimiento.

Respetuosamente.

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Leandro Soto Rodriguez', written in a cursive style.

Ing. Leandro Soto Rodriguez